

AL SR. PRESIDENTE DEL PLENO

Moción de Control relativa al Aeropuerto de San Sebastián

AL SR. PRESIDENTE DEL PLENO

Doña Miren Albistur Garmendia, Concejala del grupo Popular, al amparo del vigente artículo 98 del Reglamento Orgánico del Pleno, presenta para su tratamiento en Pleno la siguiente MOCION a consecuencia de la Interpelación substanciada ante la Comisión de Servicios a las Personas, celebrada el día 14 de Diciembre de 2015, relativa al Aeropuerto de San Sebastián .

JUSTIFICACION

El Aeropuerto de San Sebastián lleva acumulado un crecimiento del 5,1% en el tráfico de pasajeros desde enero a octubre del presente año, y ha sido utilizado por 218.797 usuarios. Actualmente, la terminal ubicada en Hondarribia mantiene, durante todo el año, conexiones regulares con Madrid y Barcelona; y, en época estival, se programaron dos enlaces a la semana con Palma de Mallorca.

Muchos han sido los intentos, a lo largo de los últimos años, para que nuestro aeropuerto albergara más vuelos, en forma de aumento en el número de conexiones y de compañías aéreas que pudieran estar interesadas en operar desde Hondarribia. El tamaño de la infraestructura, entre otras situaciones, ha condicionado, en muchas ocasiones, la obtención del deseado éxito, y la consecución de más y mejores vuelos desde el aeropuerto donostiarra, para cubrir las necesidades de comunicación de los ciudadanos guipuzcoanos, y para dotar a nuestro territorio de más oportunidades y competitividad.

Hay que recordar que, desde la Administración del Estado, se han dado pasos para mejorar el futuro de nuestro aeropuerto. En este sentido, y dentro de sus competencias, Aena concedió, a finales del año 2014, la declaración de excepcionalidad del Aeropuerto de San Sebastián, lo que le permitirá garantizar su operatividad sin ampliar la pista. La pista y la terminal cumplirán con la normativa internacional de seguridad aérea a partir de 2016, y permitirá la posibilidad de operar con vuelos con origen y destino en países de fuera del espacio Schengen.

Sin embargo, las instituciones más cercanas, como el Gobierno Vasco, la Diputación de Gipuzkoa y el Ayuntamiento de San Sebastián, entre otras, presentes en la sociedad Ortzibia (Sociedad Promotora del Aeropuerto de Hondarribia- San Sebastián) no han sido capaces de atraer más vuelos ni compañías a nuestro territorio.

AYUNTAMIENTO DONOSTIA/ SAN SEBASTIÁN

Esta sociedad interinstitucional acaba de reunirse, a finales del pasado mes de noviembre, con el objetivo de “reactivar” Ortzibia. Es la primera reunión que tienen desde las pasadas elecciones municipales y forales de mayo (hace más de seis meses). La cita sirvió para nombrar los nuevos consejeros de la sociedad y para darse de plazo hasta diciembre para proponer un calendario donde se concrete el plan de trabajo y donde se establecerán los objetivos concretos.

A puertas de inaugurar la Capitalidad Europea de la Cultura en nuestra ciudad (el 23 de enero) esta posición parece improvisada y altamente preocupante ya que, a estas alturas del año, las compañías aéreas ya tienen prácticamente cerrada la programación para el año que viene.

La inacción de nuestras Instituciones lleva bloqueando nuestro aeropuerto inveteradamente y, con ello, condenando el desarrollo de nuestro territorio. Para el Gobierno Vasco no parece prioritario el tema, ya que sus esfuerzos se vuelcan con el aeropuerto de Bilbao. Pero la Diputación de Gipuzkoa y el Ayuntamiento de San Sebastián debieran ejercer un liderazgo que, a día de hoy, no aparece. Y las noticias no son alentadoras. Más aún leyendo el Programa del actual Equipo de Gobierno municipal, del que no se extrae una apuesta clara por nuestro aeropuerto sino, más bien, más facilidades para desplazarse a los de Bilbao o Biarritz.

En la Comisión del día 14 de Diciembre, el Alcalde de la ciudad constató a nuestra interpelación que al actual Gobierno Municipal le ocupa y preocupa este asunto. En este sentido, anunció que, próximamente, se va a firmar un convenio entre el Aeropuerto de San Sebastián y SS2016 que incluye, también, al Aeropuerto de Loiu; y que se va a reforzar la conexión con Biarritz. En la misma sesión el Alcalde reconoció la evidente paralización de Ortzibia, y justificó la menor participación del Ayuntamiento de San Sebastián en este organismo en comparación con otras Instituciones como la Diputación de Gipuzkoa o el Gobierno Vasco.

A un mes de que se inaugure la Capitalidad Cultural y ante la necesidad de reforzar nuestro Aeropuerto como merecemos donostiarros y guipuzcoanos, es por lo que el Grupo Popular presenta la siguiente **MOCIÓN**:

El Ayuntamiento Pleno de Donostia-San Sebastián insta al Alcalde y al Equipo de Gobierno a que redoblen sus esfuerzos (en colaboración con Ortzibia, la Diputación de Gipuzkoa, el Gobierno Vasco y Aena) para que el Aeropuerto de San Sebastián amplíe en 2016, de manera estable, la actual oferta de vuelos que ofrece recuperando, además, vuelos internacionales (con destinos tales como Bruselas o Londres).

En Donostia- San Sebastián, a 17 de Diciembre de 2015



Miren Albistur Garmendia
Portavoz Partido Popular